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DURANGO, DGO.
Porque aquí la palabra se honra

y los acuerdos se cumplen, Toño
Ochoa entregó su Primer Informe
de Resultados ante los miembros
del Cabildo, que hacen de
Durango un lugar más chulo,
limpio y ordenado para la gran
familia duranguense.

Destacó la creación de siete
comedores comunitarios para que
hoy las niñas y niños en
vulnerabilidad tengan
garantizada su alimentación, con
14 mil raciones de comida
mensuales.

Además, el inicio de la
construcción del nuevo Hospital
del Niño 460, porque el futuro se

construye desde el presente, “y el
futuro que deseamos es con una
infancia sana, plena y feliz”.

A la par, la pavimentación de
790 mil metros cuadrados, de una
meta de 1 millón de metros
cuadrados en el actual gobierno.

En orden y paz, recalcó un giro
profundo a la estrategia para
priorizar equipo y dignificación
laboral, como “las perronas” todo
terreno, la tarjeta Policía Amigo y
becas para los hijos de los
agentes, así, y en equipo con el
Gobierno del Estado, Durango es
la tercera ciudad más segura del
país.

“El poder es de la gente, los
cargos son pasajeros, pero la
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reputación es para siempre, hoy
tengo las manos limpias, lo
seguiré demostrando en los
hechos”, exclamó. 

Tan es así, dijo, que impulsamos
el Presupuesto Participativo, en
donde la gran familia
duranguense decidió el destino
de 50 millones de pesos para las
obras más urgentes, resultando
37 proyectos que impactarán en
sus colonias.

Sin embargo, reiteró su
compromiso de hacer realidad los
proyectos del Parque Lineal y la
Planta de Tratamiento de Aguas
Residuales antes de que concluya
su gobierno; por ello, instruyó al
Implan, AMD, Obras Públicas y
todas las áreas concurrentes a
redoblar esfuerzos para cumplir
el objetivo.

Como parte de la solidaridad y
empatía del gobierno con las
mujeres, se incrementó al 37 por
ciento el presupuesto para el
Instituto Municipal de la Mujer
(IMM), pasando de ocho a 13
millones de pesos para combatir
y prevenir la violencia contra ellas
y hacer frente a la alerta de
género.

Estos resultados positivos son
tangibles gracias al trabajo en
equipo, entre gobierno y
sociedad, así como con los
integrantes del Cabildo.

“Para mí es un honor seguir
trabajando en un gobierno de
coalición por los resultados que
ya vive la gente”, indicó.

También agradeció el trabajo,
compromiso y visión del
gobernador Esteban Villegas
Villareal, “un verdadero amigo y
aliado de Durango, sobre todo

comprometido con las causas
más nobles de los duranguenses”.

Agradeció a su madre, sus
hermanos, hermanas y sobrinas y
a la gran familia duranguense,
“todo esto es por ustedes, por
esta bendita tierra de gente
buena, donde los sueños se
cumplen, porque en Durango, ¡El
Futuro es Contigo!”, concluyó.

En representación del
gobernador Esteban Villegas, el
secretario de Gobierno, Héctor
Vela Valenzuela, reconoció a Toño
Ochoa y a todos los integrantes
del Cabildo de Durango, así como
a los directores municipales por
los resultados en este primer año
de gobierno.

“Sigamos colaborando juntos a
través del diálogo mutuo y de la
búsqueda de soluciones
innovadoras y eficaces para
responderle a la gente con hechos
y con acciones”, finalizó.
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DURANGO, DGO.

Con el programa de
pavimentación más ambicioso
en la historia del municipio,
Toño Ochoa ha atendido a
Durango, porque hechos son
amores, expresó la regidora
Malena González Rivera en su
intervención a nombre de la
fracción de regidores del PAN en
el Cabildo, al recibir en sesión
solemne el Primer Informe de
Resultados.

A nombre de la fracción del
PAN, destacó el liderazgo de
Toño Ochoa al responder a la
confianza ciudadana, al abrir
siete comedores comunitarios,
“demostrando que, con
determinación, se puede llevar a
Durango al lugar que merece”.

Bastó un año para empezar
obras de gran trascendencia
para las familias como el nuevo
Hospital del Niño 460, y
acciones para la atención
integral de áreas como la policía
municipal, con mejores
condiciones laborales, más
equipamiento y capacitación,
dijo. 

“Hechos son amores y la
percepción de seguridad es tan
alta, que nos ubica como la
tercera ciudad más segura del
país”, refirió.

Destacó que la administración
de Toño Ochoa también ha sido

innovadora y de resultados,
como las obras del Presupuesto
Participativo; “ahora sí se toma
en cuenta a la ciudadanía para
ejercer el recurso”, presumió.

Por esto, expresó “el apoyo
incondicional” de su fracción, e

invitó a seguir trabajando en
unidad, porque como gobierno
de coalición es una de las
fortalezas con las que se han
logrado avances como el nuevo
Reglamento de las Mujeres para
una Vida sin Violencia.

Toño Ochoa responde con
hechos: Malena González
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DURANGO, DGO.
Esta es la primera gira

internacional que tenemos, no
voy a parar y este será el sexenio
de la inversión, aseguró el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al dar a conocer los
resultados de su viaje de trabajo
a China, el cual dejará frutos
como la instalación de al menos
tres grandes empresas en la
entidad.

“Estamos en el mejor momento
para atraer buenas inversiones,
ningún estado tiene lo que
nosotros tenemos, como lo es el
agua, gas natural, energía
eléctrica suficiente, seguridad y
tierra”, destacó el Gobernador
durante la conferencia de prensa
“Martes a las 10”, al informar que
en esta gira de trabajo, las
empresas del país asiático,
quedaron muy interesadas en
visitar, conocer e instalarse en
Durango por todas las riquezas
que ofrece.

Detalló que durante siete días,
la delegación duranguense visitó
alrededor de diez empresas en
cuatro ciudades de China como
Shenzen, Wuhu, Dongguan y
Shanghái, de las cuales, tres
podrían instalarse en la tierra del
cine, para provocar que la entidad
de un salto de hasta 20 años de
progreso.

Dentro de las empresas más
importantes, fue Huawei, donde
se logró un primer acuerdo para

instalar un Centro de
Investigación y Desarrollo de
Nuevas Tecnologías en una de las
Universidades Tecnológicas, con
el fin de potenciar la educación de
los jóvenes, dijo Villegas
Villarreal, quien adelantó que los
representantes de dicho consorcio
de talla mundial, estarán en
Durango entre septiembre y
octubre para cerrar el acuerdo.

Agregó que, aprovecharán la
visita para analizar un tema de
tecnología, para que se cuente
con servidores propios y así,
digitalizar todo el Gobierno y que
los trámites sean más ágiles con
la infraestructura que tiene
Huawei.

Informó que también estuvieron
en una empresa del giro
automotriz, de la cual no se
puede decir el nombre por
confidencialidad, pero se
confirmó la visita de sus
directivos para finales de
septiembre, detalló el mandatario
al mencionar que llegará un
equipo técnico de 20 personas,
quienes ya habían visitado
anteriormente la entidad y por
ello, se prevé cerrar rápido este
proyecto.

Esteban destacó que, se tuvo la
oportunidad de platicar con los
representantes de dos empresas
que se dedican al rubro de
baterías para carros eléctricos, las
cuales, representan grandes
inversiones y generarían

alrededor de 2 mil empleos bien
pagados, ya que son empresas de
alta tecnología que requieren
mucha energía eléctrica, por eso,
una de ellas, estarían en Durango
el 30 y 31 de este mes, “si
cerramos con esta empresa, sería
otro boleto completo por todo lo
que traen atrás de ellos, muchos
proveedores”, apuntó.

Tenemos una gran oportunidad
de dar un brinco en la historia de
la región, aseguró el Mandatario
Estatal, al reiterar que, si se logra
concretar estas negociaciones,
será un antes y un después para
los duranguenses, por ello,
Durango deberá prepararse para
lo que viene, con mejor
infraestructura, vivienda,
desarrollo urbano y un
crecimiento ordenado.

Durango espera la llegada de al
menos tres grandes empresas: EVV
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DURANGO, DGO.
Una de las primeras empresas

en el norte del país de
semiconductores, hoy se
establece en Durango, en la
comarca lagunera, gracias a la
confianza del corporativo
internacional que eligió a la
entidad, por contar con todo lo
necesario para su expansión,
destacó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al inaugurar la
empresa Vishay, que generará en
un inicio alrededor de 500
empleos bien pagados con mano
de obra calificada. 

Con alrededor de 45 millones de
dólares, este corporativo arranca
trabajos en el estado, “contentos
con este tipo de inversiones,
quedamos de cambiar el rostro a
La Laguna y lo vamos a lograr”,
afirmó el Ejecutivo estatal, tras
destacar que en dicha región, se
cuenta con todas las facilidades
para los accesos, por tierra, mar y
aire, además de la seguridad,
energías y facilidades del
gobierno.  

“Vamos a poder cumplir las

expectativas que tenía la gente
cuando entramos al gobierno, nos
va a ir muy bien, la gira que
acabamos de hacer por China va
a traer grandes resultados para
todo el estado”, señaló, al
reconocer el respaldo de
empresarios y del gobierno
federal, además de informar que
ya cerraron convenio de otra
empresa en Lerdo, otras dos
empresas en Mapimí y Tlahualilo,
por lo que garantizó que viene
mucho trabajo y hay que
prepararse en todos los sectores.

Hay que soñar en grande,
expreso Esteban, “nos dijeron que
no íbamos a conseguir nada, han
ido todos los gobernadores y no
se van a traer nada y dije, ustedes
van a ver; no fuimos a chacotear,
fuimos a jalar, no páramos a eso
íbamos y aquí está el primer
resultado”, expresó el mandatario
estatal al realizar algunos
anuncios sobre los resultados de
la gira a China, como de las
diferentes gestiones con
empresas de corte global con
resultados palpables como  la
inauguración de Vishay.

“No es casualidad que Vishay se
haya instalado en La Laguna,
tienen las condiciones que han
sabido generar para traer de
forma estratégica a la industria”,
dijo Margarita Alcántara Alcalá,
directora general de Impulso
Económico Global de la Secretaría
de Relaciones Exteriores, al
reconocer que gracias al trabajo
efectivo del gobernador y la
presidenta municipal,
coordinados con el gobierno
federal, “nos gusta venir
constantemente porque vemos el
trabajo que han impreso en el
desarrollo económico e
industrial”, aseguró.

Mike Husman, vicepresidente
Senior de Vishay, a nombre del
presidente del corporativo,
agradeció ser parte de esta
inauguración y describió cómo su
empresa se fue ampliando al
mercado y de cómo eligieron a
Durango, por ser una ciudad con
todo lo necesario para su
crecimiento, “nos enamoramos
de la Laguna, personas que
quieren crecer y dispuestas a
seguirnos para comenzar y luego
llevarnos a un estándar más alto;
nos dieron la confianza que

elegimos el equipo adecuado”. 
La alcaldesa Leticia Herrera Ale,

expuso que el gobernador fue un
aliado determinante en la

instalación de la nueva planta y el
impulso de la región para generar
nuevas oportunidades de
inversión y crecimiento.

Esteban inaugura una de
las primeras empresas
de semiconductores del
norte de México
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Es un acierto picar piedra para

atraer grandes inversiones
extranjeras en este momento,
aunque este esfuerzo rinda frutos
en dos o tres años, dijo el
presidente de la Asociación de
Hoteles y Moteles en Durango,
Jaime Mijares, al referirse a la
reciente gira del gobernador por
China.

El líder empresarial señaló que
el saldo de la gira a China que
hizo recientemente el gobernador
del estado se considera positiva,
porque cualquier esfuerzo que
haga cualquier gobierno por
atraer inversiones extranjeras a
un estado, es bueno y rendirá
frutos en el corto o mediano

plazo.
Indicó que en este momento es

oportuno hacer esta clase de
gestiones, por el momento que se
vive a nivel mundial y donde
México es uno de los destinos
más buscados por los
inversionistas para instalarse, en
tal situación lo correcto es que el
gobierno salga a buscar la forma
de ganar que esas empresas se
instalen en su territorio.

"Se confía en que habrá
resultados importantes", aún si
no es en el corto plazo al final de
cuentas es un trabajo que se tiene
hecho y que dará frutos, en unos
años.

Consideró así mismo que
Durango tiene una posición
importante que pueda ser muy
atractiva para estas empresas

extranjeras, no solo por la
autopista Durango-Mazatlán,

sino porque tiene tierra, mano de
obra, energía eléctrica, agua y

otras bondades que no todos los
estados tienen.

Un acierto picar piedra para
atraer inversiones extranjeras 
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DURANGO, DGO.

En una ceremonia encabezada
por el rector Rubén Solís Ríos, la
Facultad de Psicología y Terapia
de la Comunicación Humana
(FPyTCH) de la Universidad Juárez
del Estado de Durango, que dirige
la maestra Elda Raquel Vázquez
Ríos, entregó las cartas de
pasante a las recientes
generaciones de egresados: la XLV
de la licenciatura en Psicología en
modalidad presencial, la X en
modalidad a distancia y la XLI de
Terapia de la Comunicación
Humana. 

Al acto, que se llevó a cabo en el
Auditorio Universitario,
acudieron la secretaria académica
de la Facultad, María Teresa

Santiesteban Contreras; el
secretario administrativo, Mario
Gilberto García Medina; el
presidente del comité ejecutivo
de la sociedad de alumnos, Jorge
Isaac Lira Chaparro, y la reina de
la unidad académica, Anaid
Rodríguez Hernández.

El rector Solís Ríos compartió
unas palabras con los nuevos
profesionistas: “Egresados,
celebren este logro y prepárense
para nuevos desafíos. Consideren
seguir especializándose en las
opciones que la FPyTCH ofrece.
Siempre lleven con orgullo su
identidad universitaria y
demuestren, a través de su
trabajo, la calidad humana y el
espíritu juarista que han
adquirido. ¡Felicidades! Y
recuerden: siempre seremos

UJED”, pronunció.
La directora de la FPyTCH, Elda

Raquel Vázquez Ríos, destacó el
esfuerzo y dedicación de los
egresados durante su formación
profesional y reafirmó el
compromiso constante de la UJED
con sus estudiantes.

Por su parte, Ana María Aguilera
Ceceñas, de Psicología; María
Fernanda Flores Segovia, de
Terapia de la Comunicación
Humana, y Martha Caro Ravelo,
de Psicología modalidad virtual,
ofrecieron discursos en
representación de sus respectivas

generaciones. Los mensajes se
centraron en agradecer el apoyo
de familiares, amigos y personal
administrativo, quienes
estuvieron a su lado a lo largo de
su trayectoria académica,
contribuyendo a que este día se
hiciera realidad.

Egresan de la UJED psicólogos
y licenciados en Terapia de la
Comunicación Humana 

CIUDAD DE MÉXICO.

Con la finalidad de
profesionalizar el trabajo
legislativo de Durango y elaborar
mejores leyes en beneficio de los
duranguenses, el Congreso del
Estado firmó un convenio de
colaboración con el Instituto
Belisario Domínguez del Senado
de la República. 

“La firma de este convenio sirve
para actualizarnos y
profesionalizarnos a través del
intercambio de experiencias y así
mejorar el entorno social de
Durango”, destacó el presidente
de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política, Alejandro
Mojica Narváez, quien estuvo
acompañado por la
vicepresidenta de la Mesa
Directiva, Marisol Carrillo
Quiroga, la coordinadora del
Grupo Parlamentario de Morena,
Sandra Amaya Rosales y el
representante del GPPRI, Ricardo
Pacheco Rodríguez.

En la sala de comparecencias
del Senado, ante el presidente del

Instituto Belisario Domínguez,
Manuel Añorve Baños, destacó el
trabajo que el Poder Legislativo
ha realizado a favor de los
duranguenses a través de la
reforma político-electoral que
incluye a los sectores vulnerables,
la Ley de jefas de familia, la Ley 3
de 3 contra la violencia hacia la
mujer, la Ley de Movilidad y
Seguridad Vial, y la nueva Ley de
Obras Públicas del Estado, ya que
la anterior tenía 24 años de estar
vigente. 

“Hemos tenido muchos meses
de discusión, argumentación y
debate para procesar las nuevas
leyes que necesita Durango, pero
siempre con la voluntad de
generar los acuerdos y consensos
para bien los duranguenses y
todas las familias de nuestro
Estado”, resaltó. 

Anorve Baños, explicó que el
instituto tiene muchos productos
que pueden ayudar al trabajo
legislativo de Durango, como son
conferencias, foros, talleres,

investigaciones, cursos y
diplomados, relacionados con la
agenda legislativa, ya que se tiene
que seguir legislando a favor de
México y del Estado. 

Por su parte, Carrillo Quiroga
afirmó que se sacará el mejor
provecho a la firma de este
convenio, ya que el Instituto
Belisario Domínguez actúa con
profesionalismo; así mismo, el
diputado Ricardo Pacheco,
destacó lo fundamental que
representa la colaboración que

entre instituciones
parlamentarias, para que la labor
legislativa avance y se brinden
resultados a la sociedad. 

En su intervención, Amaya
Rosales celebró la apertura del
Instituto Belisario Domínguez
para generar una gran alianza,
para que como legisladores
puedan continuar preparándose,
ya que la prioridad del Poder
Legislativo es consolidar un
Parlamento Abierto en beneficio
de las y los duranguenses.

Congreso firma convenio
con Senado de la República
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DURANGO, DGO.
Este primer año, Toño Ochoa ha

sabido ratificar su vocación
democrática y escuchar con
atención a las distintas fuerzas
políticas que integran el Cabildo,
además de tener una gran
cercanía social y responder a los
duranguenses, reconoció la
regidora Fátima González Huízar,
coordinadora de la fracción del
PRI.

En su intervención, a nombre de
la fracción priista y tras la entrega
del Primer Informe de resultados
de Toño Ochoa, la regidora
celebró pertenecer a un gobierno
municipal de encuentros
capacidades, esfuerzos, visiones,
fuerzas e ideologías distintas que
trabajan en favor de Durango.

Acerca de los resultados de Toño
Ochoa, destacó la responsabilidad
y apertura en el manejo de las
finanzas, las transformaciones

administrativas, los resultados en
pavimentación, obra pública e
hidráulica y acciones
emprendidas en diversos rubros.

La coordinadora de la fracción
del PRI además destacó la
cercanía del Gobierno Municipal
con la ciudadanía, con ejercicios
realizado como la consulta del
Presupuesto Participativo.

“Sirvamos pues a Durango, a su
gente y sirvamos hoy, para
transformar el presente y
construir juntos el futuro que
todos queremos”.

Porque ser un gobierno de
coalición capaz de detonar en
Durango, marca una nueva
agenda de desarrollo compartido,
que pone al centro de la acción de
gobierno el bienestar de las
personas, la unidad familiar y la
paz social, siempre bajo un
trabajo coordinado entre el
gobernador Esteban Villegas y
Toño Ochoa, finalizó.

Ejemplar primer año de trabajo: regidora
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El director de Finanzas y
Administración del gobierno
municipal, Ignacio Orrante
sostuvo que no serán
despedidos los trabajadores de
las instituciones que se
fusionen; en todo caso, habría
reubicaciones en una
reingeniería del recurso
humano.

Manifestó que será el
alrededor de 300 trabajadores
sindicalizados los que serán
fusionados con otras
dependencias, a fin de mejorar
la prestación del servicio y
eficientar los recursos de
instituciones como el IMAC, el
INMUDE, Instituto de Salud
Mental entre otros.

Pero ya se ha dicho que no se

va a despedir a ninguno de los
trabajadores, los sindicalizados
se van a conservar y en dado
caso de acuerdo a las
necesidades se pueden
reasignar, igual en el caso de los
que son de confianza pueden
reubicarse, pero no se prevén los
despidos.

Detalló así mismo que en el
caso de los directores cada uno
conservará su nombramiento y
se adicionará un director
general que conduzca los
trabajos del gran instituto.

Señaló que es importante dejar
claro que los directores
conservarán su rango, no
bajarán el mismo, solamente se
modificará la estructura
orgánica de la dependencia.

Adelantó que será en los
próximos días cuando este
movimiento pase por la
aprobación del Cabildo.

DURANGO, DGO.
La Facultad de Enfermería y

Obstetricia (FAEO) de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) celebró una
ceremonia en honor a los
estudiantes de nuevo ingreso, así
como para reconocer a aquellos
alumnos que destacaron por su
alto rendimiento académico
durante el pasado ciclo escolar.
Esta ceremonia estuvo
encabezada por la directora,
María de los Ángeles Alarcón
Rosales, y contó con la presencia
del rector Rubén Solís Ríos.

Al dar la bienvenida a los
estudiantes, Alarcón Rosales
mencionó que “todo el equipo,
desde profesores hasta el
personal administrativo, está
comprometido con ustedes para
brindar las herramientas
necesarias que les permitan
transformarse en destacados
profesionales de Enfermería. Nos
encontramos en tiempos
complejos y desafiantes que
requieren una formación y
actuación excepcionales”.

Añadió que “a los estudiantes de
primer semestre les damos la

bienvenida con gran entusiasmo.
Nuestra institución les brinda la
oportunidad de crecer personal y
profesionalmente. Les insto a
aprovechar cada oportunidad, a
involucrarse en proyectos de
investigación y a mantener vivos
sus sueños. En momentos
difíciles, recuerden por qué
eligieron esta carrera y cómo
pueden contribuir a la sociedad”.

Por su parte, el rector Rubén
Solís Ríos resaltó el honor y la
responsabilidad que conlleva
formar parte de la FAEO;
“aquellos que inician su primer
semestre deben sentirse

afortunados. De los 372
aspirantes para este semestre,
sólo 78 fueron admitidos. La
Universidad acepta sólo al 35 %
de quienes desean ingresar,
siendo las áreas de salud algunas
de las más competidas”.

“Ustedes se integran a una
Facultad reconocida por su
calidad, con programas
acreditados nacional e
internacionalmente. Además,
tendrán la oportunidad de
participar en el programa de
movilidad estudiantil, un aspecto
clave que abre puertas a nivel
mundial. Es un orgullo saber que
nuestros egresados pueden
destacar no sólo en México, sino
en países como Estados Unidos y
Alemania”, comentó.

Para concluir, Isaac Manuel
Cisneros Meraz, presidente de la
FEUD, invitó a los nuevos
estudiantes a conocer los
diferentes apoyos que ofrecen las
organizaciones estudiantiles,
incluyendo asistencias para
estudiantes foráneos, aquellos
que son padres o quienes
simultáneamente trabajan y
estudian.

La FAEO da la bienvenida a sus alumnos de primer semestreSostienen que no habrá
despidos en fusión de
instituciones municipales 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Entre un 10 y un 20 por ciento

de la plantilla laboral de las
industrias podría tener
problemas por el consumo de
alcohol y o adicciones, esta sería
además una razón por la cual se
está cometiendo robo y robo
hormiga, manifestó Magdalena
Gaucín Morales, presidenta del
Consejo Coordinador Empresarial
(CCE), quien lamentó que esta
realidad vaya avanzando, ya que
es un tema preocupante y
peligroso.

La líder empresarial manifestó
que se han tenido registros
recientes de robos hormiga al
interior de las empresas y muchas
veces tienen relación con
trabajadores que enfrentan
problemas de consumo de
estupefacientes o sustancias
tóxicas.

Pero además de eso, hay un
porcentaje de movilidad de
personas que desertan o que
tienen que ser despedidas, ante lo

peligroso que resulta el hecho de
que se presenten con consumo de
bebidas alcohólicas o sustancias

tóxicas a trabajar en puestos
donde el peligro es mayúsculo,
porque operan máquinas

peligrosas y permitir que operen
la maquinaria en esas
condiciones sería sumamente

riesgoso para su vida misma y
para la de terceros.

Manifestó que sobre todo la
industria para la operación de
ciertas máquinas es necesario
tener un control continuo a
través de la aplicación de
exámenes antidoping y es la
forma en la que se dan cuenta
cuando un trabajador tiene ya
problemas de adicciones, muchas
veces ellos mismos desertan, pero
en otras, es imprescindible darles
oportunidad de rehabilitarse y si
no, despedirlos.

Consideró que entre un 10 y un
20 por ciento de la plantilla
laboral podría enfrentar algún
problema de adicción ya sea por
alcohol o por alguna otra
sustancia y esto lo lleva a otros
problemas, por ejemplo la
comisión de delitos como robo
hormiga e incluso la pérdida del
trabajo.

Agregó que
desafortunadamente es cada vez
más frecuente que se encuentren
trabajadores con problemas de
consumo de drogas duras.

Peligroso y preocupante el tema de
adicciones en trabajadores industriales 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La secretaria del Trabajo y Previsión

Social en Durango (STPS), Cindy González
Murillo indicó que la empresa Altos
Hornos de México que administra la mina
Cerro de Mercado, ya ha tenido
acercamiento con los trabajadores después
de cuatro meses de paro.

Señaló que de acuerdo a los reportes que
tiene, en este momento ya se realizaron
algunos pagos de semanas caídas,
mientras tanto, con los trabajadores de
confianza ya se tiene acercamiento
conciliatorio.

Reconoció que como secretaría han
servido como parte mediadora para
proteger las condiciones de los
trabajadores de Cerro de Mercado en
Durango, sin embargo, puso en relieve que
los problemas financieros de esta empresa,
Altos Hornos de México, se han registrado
en diversas partes del país en otras
operaciones que ellos manejan.

"Desde que iniciaron los problemas en la
mina Cerro de Mercado, hemos estado
dándole atención... sabemos que la
situación de la mina es complicada, no
solamente aquí en el estado, es complicada
a nivel nacional, Altos Hornos de México

tiene complicaciones y por ello, hemos
acompañado a los trabajadores a los
diálogos de la empresa con la delegación
federal, los empleados de confianza
tuvieron un primer acercamiento
conciliatorio", expuso.

Manifestó incluso que se ha ofrecido ya
también la bolsa de trabajo que tiene el
estado para quienes han resultado
afectados con sus trabajos, sin embargo,
ellos han determinado primero pasar todo
este proceso para luego recomenzar o su
vida laboral.

En otro orden de ideas, manifestó que en
la feria del empleo que se llevó a cabo este
martes se ofertaron cuando menos 500
puestos para jóvenes en 50 empresas.
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Cerro de Mercado avanza
en pagos a trabajadores

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Es catastrófico del panorama
para el campo, si no se compone
la situación entre este y el
próximo año, se habrá perdido el
50 por ciento del hato ganadero,
señaló Rogelio Soto, presidente de
Unión Ganadera Regional de
Durango (UGRD).

En entrevista, el líder ganadero
expuso que, si las cosas
continúan de esta manera entre
este año y el próximo se estaría
hablando de una baja de hasta
400 mil cabezas de ganado, es
decir, un 50 por ciento menos de
lo que se tiene en este momento.

La situación de sequía continúa
haciendo estragos en los
municipios y las cabezas de
ganado continúan muriendo,
pues a pesar de que ha habido

caída de lluvias, han sido solo
lloviznas prácticamente, que no
permiten la recuperación de los
bordos de abrevadero en
términos generales, ni la
humedad mínima para que
crezcan los pastos.

Las noticias, dijo, son malas "ya
estamos a finales de mes de
agosto y la sequía ha sido
permanente, tenemos ya 12
meses sin agua, entonces eso
avizora un panorama catastrófico
para el campo agrícola y
ganadero de Durango", anotó.

Al mes de julio se tienen 18 mil
cabezas de ganado muertas y las
lluvias han sido demasiado
irregulares como para detener
esta situación.

"Los problemas son ya algo
extremo, es algo que en mi vida
de ganadero nunca he visto y no
son palabras al viento, no son
palabras de queja, es una

realidad", aseveró Soto.
Asimismo, dijo que a estas

alturas, se espera un panorama
más crítico y no se ven
alternativas, "la solución la tiene

gobierno federal que fue quien en
su momento nos quitó recursos,
nos quitó programas, como el
seguro catastrófico, como el
Fonden…".

Entre este año y el otro
podemos perder fácilmente la
mitad de nuestro gato ganadero,
si esto no se compone, dijo para
concluir.

En riesgo el 50 % del hato ganadero por
extrema sequía 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, acompañó al
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal y a directivos de
la empresa Vishay, en la
inauguración de su nueva planta
en La Laguna, ubicada en el
Parque Industrial La Encantada de
Gómez Palacio.

En su mensaje de bienvenida, la
presidenta agradeció la confianza
que tienen empresarios e
inversionistas extranjeros en
Gómez Palacio, para traer aquí la
operación de empresas de talla
internacional y refrendó el
compromiso que su gobierno
tiene de ser un aliado del sector
empresarial, pues es su visión que
su gobierno sea facilitador de la
inversión, especialmente de
aquella que genera buenos
empleos.

Leticia Herrera Ale, reconoció las
gestiones realizadas por el
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal, pues ha sido
un gran promotor de Durango y
de Gómez Palacio y a menos de
un año de su gestión, ha quedado
de manifiesto, con inversiones
como esta que alcanzan los 45
millones de dólares, el futuro tan
prometedor que les espera a los
gomezpalatinos de la mano de un
gobernador tan comprometido
con el crecimiento económico.

Agradeció a los directivos de
Vishay por su visión y
compromiso al elegir a Gómez

Palacio como el lugar para
establecer esta planta. “Su
decisión nos confirma que
nuestra región, tiene condiciones
propicias para la inversión;
reitero el compromiso que esta
administración tiene por
coadyuvar con el desarrollo y la
creación de nuevas fuentes de
empleo” manifestó la alcaldesa
Leticia Herrera Ale.

Vishay, es una empresa de
origen europeo fundada en el año
1962, que actualmente tiene
plantas en América, Europa, Asia
e Israel, desarrolla productos y
componentes para la industria
automotriz y es sin duda  un líder
mundial en materia de
innovación tecnológica.

LHA reconoce labor del gobernador
Esteban Villegas para atraer inversiones



Agencias 
Marcelo Ebrard insistió en que la

candidatura presidencial por
Morena se definirá entre él o
Claudia Sheinbaum, resaltando
que él es el mejor aspirante.

A seis días de que concluya la
campaña rumbo a la elección del
candidato presidencial Ebrard
Casaubón expuso que están en
juego dos visiones de país.

Él considera que “debemos ir
por más para México” mientras
que, en su opinión, Claudia
Sheinbaum piensa que “aquí hay

que quedarse”.
Marcelo Ebrard indicó que la

Cuarta Transformación debe
llevarse a un siguiente nivel de la
mano de mayor tecnología y
empresas, a fin de traer
prosperidad.

“Yo creo que esto apenas
empieza comienza. Se sentaron
las bases para un México más
grande”, dice en un nuevo spot.

El excanciller cuestiona “¿Qué
quieres para México? O nos
quedamos aquí o vamos por más:
o Claudia o yo”.

“O Claudia, o yo”, sentencia
Marcelo Ebrard
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“Difícil, pero lo correcto”, así
describió Santiago Creel el motivo
que lo llevó a anunciar el pasado
lunes que declinaba en su interés
por ser el candidato presidencial
de la oposición.

Había que hacerlo y había que
hacerlo bien para que el proceso
siguiera, para que Xóchitl
(Gálvez) se fortaleciera y también
el Frente”, destacó Creel Miranda
en entrevista con Joaquín López-
Dóriga para Grupo Fórmula.

El diputado con licencia señaló
que pensó muy bien su decisión
de declinar, pero que está
satisfecho con su decisión pese a
renunciar a un sueño de vida, que
era buscar la Presidencia de la
República.

Creel, contento, en paz consigo
mismo tras declinar

“Lo pensé muy bien. Consulté a
todos quien debía de consultar,
empezando por Paulina, mi
esposa. Junté a mis hijos, les
conté, y luego comencé a
consultar; y después de contarle
a la familia, medí los efectos y
luego tomé la decisión”, señaló
Santiago Creel.

“Difícil, porque primero es
cancelar una aspiración,
renunciar a un sueño, y es difícil,
pero hay un sueño mayor, que es
el país. Es por México”, expresó.

Advirtió que decir que su
decisión es por el país puede

sonar muy retórico, “pero para mí
no lo es”.

Entré con el ánimo de empujar
el proceso de apertura y
democratización. Pienso que
también el Frente es un magnífico
instrumento para consolidar que
México vuelva a los rieles del
desarrollo y el bienestar”, relató.

“No queremos al país bañado en
sangre, con inseguridad, con falta
de alimentos, con hambre, con
carencias de salud. Eso no lo
queremos nosotros”.

“Estoy contento, estoy en paz
conmigo mismo. Y, sobre todo,
con todo el ánimo y la fuerza
interior, que sé que voy a
necesitar para coordinar una
campaña de coalición, porque
aquí sí son partidos en serio.
Coordinar al PAN, al PRI y al PRD,
así como a la sociedad civil”,
afirmó.

Finalmente, señaló que lo
importante en este momento, es
“que concluya bien el proceso” en
el Frente Amplio por México, que
definirá al candidato presidencial
de la oposición, que queda ahora
entre Xóchitl Gálvez y Beatriz
Paredes.

“Invité a Xóchitl Gálvez para
fortalecer al Frente Amplio por
México”

El diputado panista con licencia
recordó que fue él quien invitó a
Xóchitl Gálvez al proceso interno
por la candidatura presidencial en
2024 del frente opositor, lo cual
logró en tres reuniones.

Recordó que las primeras dos
reuniones las sostuvieron en el
Senado, y en la primera Gálvez
Ruiz rechazó la invitación, pues
iría por la jefatura de Gobierno de
la Ciudad de México. “En la
segunda reunión, también en el
Senado, tuve menos resistencias,
me dijo: ‘déjame pensarlo'”,
expuso y contó que tras la tercera
reunión en casa de Creel, la
senadora se fue con el acuerdo de
que haría un sondeo para ver si
participaba por la candidatura
presidencial.

Cuando yo la invité hicimos un
acuerdo. Nos medimos en un
momento, si tú vas arriba, yo

estoy contigo toda la campaña;
nada más que te voy a pedir lo
mismo, si yo voy arriba, tú estás
conmigo toda la campaña. Ella
me dijo ‘sale’, nos dimos un
abrazo fuerte, lo hicimos enfrente
de algunos amigos que
estuvieron ahí, liderazgos
políticos. Estuvimos trabajando,
pero compitiendo, era para ver
quién tenía más tracción, más
apoyo”, recordó.

“No quiero que una decisión mía
venga a debilitar el Frente”

Santiago Creel aseguró que su
decisión de bajarse de la
contienda la consultó con los tres
partidos políticos que conforman

el Frente Amplio por México y con
el resto de contendientes.

Sobre Beatriz Paredes, el panista
destacó que ha sido una amiga y
la calificó como una “gran
operadora política”. Contó que
cuando le comentó sobre su
decisión, ella le manifestó su
desacuerdo; aun así, le expresó su
comprensión.

“Lo mismo hice con el
presidente del PRI, imagínate, yo
no quiero que una decisión mía
venga a debilitar algo que nos ha
costado tanto trabajo, desde el
2019 hemos puesto tabique sobre
tabique, una y otra vez, y con el
PRD por supuesto”, contó.

Declinar aspiración presidencial
“es por México”: Santiago Creel



La corcholata ganadora va a enfrentar a
una candidata mujer. Es lo primero que se
desprende de la decisión de Santiago Creel
al declinar por Xóchitl Gálvez.

La cosa en el Frente Amplio por México
quedó entre la priista Beatriz Paredes y la
política hidalguense, quien no está
afiliada a ningún partido, pero es
senadora externa del PAN. Eso nos lleva a
calcular sobre el alto porcentaje de
posibilidades de un mano a mano entre
Claudia y Xóchitl en las presidenciales de
2024. México tendría la primera
presidenta de su historia.

*Respeto a Beatriz Paredes, su
inteligencia, su capacidad, su visión, pero
no veo cómo pueda ganarle a Xóchitl
Gálvez, a quien, como los números
indican, favorece la preferencia electoral.
Fue ella, Beatriz, la que vio venir lo que
hoy hizo Santiago. Lo advirtió en el primer
foro de los aspirantes del Frente a la
candidatura presidencial, celebrado la
semana pasada en Durango. Sabe que eso
la pone en desventaja. Por eso lo hizo
notar. A Santiago hay que reconocerle su
gesto. Supo adelantarse a lo que se perfila
el próximo 3 de septiembre. Subió un
video para oficializar la noticia que ya
estaba por todos lados. Dijo: “Le doy a
Xóchitl Gálvez mi total apoyo para que
encabece el Frente Amplio por México. Lo
hago con plena convicción de que es mi
deber. La política es un bien que obliga,
porque es un bien que debemos de buscar:
el bien común. Ningún interés personal o
de partido puede estar por encima de
México. Estoy convencido que, para lograr
el cambio que México necesita, la mejor
alternativa es mantenernos unidos en
torno a Xóchitl”.

Creel escuchó a los dos mil militantes de
su partido que públicamente le pidieron
que declinara y también a los 15
exgobernadores del PAN que firmaron la
carta en el mismo sentido.

“Los números que todos conocemos
indican que Xóchitl Gálvez tiene la
mayoría de las preferencias. Estamos en
la etapa final del proceso”, dice la carta.
Agrega:

“Es momento de cerrar filas y asegurar
el triunfo no sólo del Frente Amplio, sino
de las elecciones constitucionales de
2024”.

La firmaron Vicente Fox, Carlos Medina,
Juan Carlos Romero Hicks, Marco Adame,
Marcelo de los Santos, Patricio Patrón,
Francisco Ramirez Acuña y Alberto
Cárdenas.

*Xóchitl Gálvez, por cierto, se ha
convertido en un dolor de cabeza para
López Obrador. Fue atacada por enésima
vez en la mañanera de ayer, a pesar de
que INE le ordenó, desde el pasado 14 de

julio, no mencionarla. ¿Y qué pasa? Nada.
Hoy más que nunca el árbitro electoral
está de adorno. Ni lo ven ni lo oyen. El
empeño en desprestigiar a la hidalguense
no refleja más que preocupación. Así
deben de estar los informes que tiene
Palacio Nacional. De otra manera ni se
ocuparían de ella.

Partamos de la lógica de Marcelo Ebrard.
Explica la cargada, el acarreo y el derroche
a favor de Claudia, porque tiene
posibilidades de ganarle a la exjefa de
Gobierno. Aplica también para Xóchitl. No
tengo la menor duda de que los informes
de inteligencia que tienen en la
Presidencia son los que llevan a AMLO a
pasarse por el arco del triunfo el mandato
del INE.

*Reuters es una agencia británica de
noticias con presencia en 94 países. Está
entre las tres más importantes del mundo.

La agencia hizo pública una
investigación sobre la utilización de las
remesas para lavar las ganancias sucias de
los cárteles mexicanos en Estados Unidos.
Algo que se sabe desde hace ya tiempo,
pero de lo que está prohibido hablar, a
riesgo de terminar fusilado en ese
paredón llamado la Mañanera.

Yo fui testigo de que el gobierno tiene
información en ese sentido. Un
funcionario 4T de alto nivel lo comentó el
año pasado en una charla off the record.

Conforme a sus usos y costumbres,
AMLO le reviró a Reuters: “Sacaron un
reportaje, una agencia, éstas
especializadas en finanzas, para
golpearnos… son unos falsarios
mentirosos”.

No perdió la oportunidad de tirarle a sus
villanos favoritos. “La fuente que
utilizaron es del grupo de Claudio X.
González y de la señora Casar, María
Amparo Casar, ésa es la fuente del
reportaje, o sea, de ahí obtuvieron los
datos para golpear”.

Signos Vitales es un grupo de expertos
que proporciona asesoría sobre problemas
políticos o económicos específicos.

En la primera mitad del año, hizo una
investigación de los 58 mil millones de
dólares en remesas recibidos por
mexicanos durante 2022.  Concluyó que 4
mil 400 millones de esos dólares
provienen del lavado de dinero del Cártel
de Sinaloa y del CJNG.

Buscamos una reacción de Casar: “Es tan
evidente que lo que quiere (AMLO) es
golpear a Claudio y, además, a MCCI.
Claudio no está en el Consejo y hace tres
años salió de la organización. Yo, en
efecto, soy parte del Comité Ejecutivo,
pero nada más. Las entrevistas las
hicieron los de Reuters y entiendo que los
datos los generó Signos Vitales”.

Por esas cosas raras de la vida…
Nuevamente los mexicanos presenciamos

el desfile de quienes se aprestan al sacrificio
por la patria y nos recetan más de lo mismo:
reparten espejitos y promesas.

Y nosotros, crédulos en espera del maná
que nos caerá del cielo, el mismo miércoles
2 de octubre de 2024, un día después de que
quien suceda al licenciado presidente rinda
protesta en el Palacio Legislativo de San
Lázaro. Si el destino lo permite.

A ver si ahora sí.
Porque el licenciado López Obrador

prometió que, por citar una oferta de
campaña, bajaría el precio de la gasolina, al
día siguiente de rendir protesta; quizá podría
disculparse porque fue domingo el 2 de
diciembre de 2018.

Pero aquí no pasa nada. Y pasa todo.
Dígame lo contrario. Si después de haber

vivido bajo el gobierno del partidazo
hegemónico y luego un breve experimento
azul, que nos echen a la más pintada o
pintado de los políticos por otros seis años
como Presidente o Presidenta de la
República.

¡Total!
Si sobrevivimos al gobierno de ocurrencias,

venganzas, rencores, linchamiento, insultos,
persecución contra opositores y la mentira
cotidiana como acto de fe, la negación de la
verdad y la enjundia de un pecho que no es
bodega, aunque tiene marcapasos y se
comporta como el justiciero solitario.

Bueeno. Es un decir, porque tiene un
gabinetazo mimetizado, como Hugo López-
Gatell y el Sherlock Holmes de petatiux
encargado de la Unidad de Inteligencia
Financiera y el escritor, guionista y poeta
Chucho Ramírez, amén del gerente del
Corporativo Morena, que bailan al ritmo que
les toque la chirimía desde Palacio.

¡Ah!, también patriotas dispuestos al
sacrificio como el licenciado Zoé Robledo que
fue hasta la oficina del licenciado Andrés
Manuel I para informarle que, pensándolo
bien, mejor se queda a cobrar lo que resta del
casi sexenio –durará cinco años y diez
meses– como director del IMSS y de plano
abandona el sueño guajiro de la gubernatura
de Chiapas.

Por los rumbos del Senado, en la oficina del
presidente de la Junta de Coordinación
Política se escuchó una carcajada de
bienvenida a la decisión del joven Zoé.

¿A poco no?
Pero. Estábamos con esas cosas raras de la

vida.
Y hace unos días, llegaba a mi residencia

tipo californiano, sin escoltas ni PB en
patrulla con torreta encendida –que conste
para hechos— y me detuvo una señora
ataviada con chaleco y sombrero de tela para
protegerse del Sol, pero estaba nublado.

–¿Le puedo robar unos minutos?—me
planteó.

–Pues lo que se dice robar, sólo minutos
traigo encima—pensé y accedí. Recordé
aquellos días en que me ganaba la chuleta
chambeando para Radio Centro, aunque no
como reportero: era encuestador y
preguntaba casa por casa: ¿qué estación
escucha? Y pegaba diminuta calcomanía en
el cuadrante para identificar a la estación.

Había señoras, las menos, que sabían la
respuesta y contestaban: “oigo Radio
Centro”, con una tonadita pegajosa.

Las más, de plano se disculpaban porque
estaban en la talacha y escuchaban otra
estación, pero –he ahí mi servicio
comunitario– si eran de escasos recursos les
refería: si viene una persona a verificar si
usted escuchaba Radio Centro cuando la
entrevisté, dígale que sí. Y les entregaba un
obsequio, modesto pero regalo al fin.

Entonces, a la señora que me proponía
robarme unos minutos respondí a una
batería de preguntas. Me dijo que iba de una
encuestadora medio fifí, aunque no se
identificó.

El caso es que la mayoría de las preguntas
llevaban el sello de la 4T. Que si sabía quién
es Claudia Sheibaum, que si había escuchado
los nombres de Ricardo Monreal, Adán
Augusto y Marcelo Ebrard, por ahí como no
queriendo mencionó al culto lingüista
Gerardo Fernández Noroña y al verde
fortachón Manolito.

Y, elemental.
–De entre Claudia Sheinbaum y Xóchitl

Gálvez ¿por quién votaría?
La otra.
–Entre Marcelo Ebrard y Adán Augusto

López Hernández ¿a quién prefiere como
candidato?

Por supuesto, pidió mi opinión del gobierno
de Su Alteza Serenísima.

–Del 1 al 10, en el que 1 es muy bueno y el
10 muy malo, para usted cómo ha sido el
gobierno del presidente Andrés Manuel
López Obrador—me preguntó.

–¿En su tablita no hay calificación de 15 o
20?—dije a la señora que tímidamente
sonrío por la puntada y luego me la cobró:

–Pero la inseguridad viene de los gobiernos
del PRI y del PAN—no soportó reservar su
filiación pero calló cuando le recordé que este
gobierno lleva cinco años sin hacer
absolutamente nada y le referí lo ocurrido
con los muchachos en Lagos de Morena,
Jalisco.

¡Claro! Preguntó qué opinaba de los cinco
años de gobierno de la doctora Claudia
Sheinbaum

–¿Usted se siente segura en su colonia; se
atreve a caminar por sus calles de noche?—
le pregunté y dudó en la respuesta, dijo que
pues sí, le daba un poco de temor.

¡Recáspita, Solín!
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• La política es un
escenario en constante
cambio y cada movimiento
crea un efecto dominó que
puede cambiar el curso de la
historia.

En el tablero político mexicano, las
piezas siguen moviéndose, y la última
declinación de Santiago Creel parece
haber desencadenado una serie de
eventos que nos lleva a un escenario
intrigante.

Con la renuncia de Creel, el camino en el
Frente Amplio se despeja para una
contienda entre Xóchitl Gálvez y Beatriz
Paredes, dos figuras femeninas que ahora
se preparan para enfrentarse a otro
fenómeno con “X” en el nombre (la “X”
solamente por el tema cromosómico, las
mujeres somos, todas, el par de
cromosomas “XX”): Claudia Sheinbaum.
Este emocionante juego de ajedrez
político está enviando un mensaje claro:
el poder está tomando una nueva forma
en México y, muy posiblemente, como
llevo diciendo y escribiendo desde hace
años y, con mayor grado de certeza desde
hace meses: en 2024 veremos a una mujer
presidenta.

La política es un escenario en constante
cambio y cada movimiento crea un efecto
dominó que puede cambiar el curso de la
historia. La declinación de Santiago Creel
abre el camino para que dos mujeres con
trayectorias y visiones políticas distintas
compitan por la candidatura.

Xóchitl Gálvez, con su enfoque en la
transparencia y la transformación, se
enfrenta a Beatriz Paredes, una figura
experimentada y muy respetada que trae
consigo una historia política rica y un
enfoque más tradicional. Esta elección
interna del Frente Amplio será una prueba
no sólo de su habilidad para ganar votos,
sino también de su capacidad para
unificar diferentes corrientes ideológicas.
Pero lo cierto es que hoy estamos en
capacidad de asegurar que el Frente
Amplio por México tendrá una candidata,

y será senadora de la República.
Sin embargo, el juego se torna aún más

emocionante cuando observamos el
tablero en su conjunto. Claudia
Sheinbaum, la actual puntera en las
encuestas de Morena, representa la fuerza
de este partido en su consolidación. Si las
proyecciones se mantienen y los recientes
sismos morenistas provocados por los
desacuerdos de uno de los aspirantes se
resuelven, el panorama electoral estaría
girando históricamente hacia una
competencia en la que tres mujeres sean
las protagonistas. Éste no es sólo un hito
para la política mexicana, sino una
afirmación de que las mujeres están
tomando posiciones de liderazgo y poder
de manera creciente y significativa, y en
todos los casos (tanto en el FAM como en
Morena, muchas veces a pesar de las
inercias machistas y misóginas).

La posibilidad de una mujer presidenta
en 2024 no sólo representa un cambio en
la dinámica política, sino también una
oportunidad para abordar los desafíos y
las demandas de un México en constante
evolución. Las perspectivas y enfoques
únicos que las candidatas traen a la mesa
pueden ser una bocanada de aire fresco en
un escenario político que a menudo se ha
visto dominado por voces masculinas.

En resumen, la renuncia de Santiago
Creel ha dado lugar a una carrera por la
candidatura en el Frente Amplio entre
Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes, mientras
que Claudia Sheinbaum se perfila desde
hace un año como la contendiente más
fuerte por Morena. Esta inusual
configuración política podría ser un
preludio de un México donde las mujeres
tomen el centro del escenario político. En
un país que ha demostrado una y otra vez
su capacidad para sorprendernos
(afortunadamente a veces sí, para bien), el
camino hacia una posible presidenta en
2024 se convierte en un capítulo
emocionante e histórico en la política
mexicana. “Un salto  cuántico”, como lo
acaba de calificar certeramente Beatriz
Paredes en la entrevista que le hice para
Imagen Televisión y publicada ayer mismo
en estas páginas.

No es el único escándalo en el que
Luis Rubiales, actual presidente de la Real
Federación Española de Fútbol, se ve
envuelto en los cinco años que lleva al
frente de este prestigioso organismo del
deporte. 

Y aunque la gente en México se
pregunta por qué razón, el actual presidente
en funciones de España, Pedro Sánchez, no
lo ha cesado en caliente, la respuesta es que
la Real Federación Española de Fútbol no
pertenece ni a la estructura, ni al
organigrama, del gobierno español; eso
significa, que su presidente es elegido o
destituido por sus asociados.

La verdad es que a nadie le ha
hecho gracia el gesto de Rubiales  besando
a Jenni Hermoso en la boca en un momento
en el que está obrando un cambio de
mentalidad en el país ibérico con un fuerte
auge de un feminismo que además quiere
dejar atrás la cultura heteropatriarcal. 

Ese beso ha llegado en mala hora.
Las mujeres españolas ya no están
dispuestas a dejarse manosear por
conservar o pedir un empleo; a tener sexo
con el jefe para lograr un ascenso o un
incremento salarial o ser la protegida de la
oficina. Ya no están dispuestas a callar, ni
tampoco, a aguantar. 

Hay una voz femenina fuerte y
potente, las nuevas generaciones sobre todo
traen un gen de poder, de libertad, de
liberación, de equidad y de igualdad que ya
nadie podrá arrebatarles.

El beso de Rubiales ha sido como
una bofetada  a la dignidad colectiva de las
mujeres y se ha sentido hasta viscoso, con
lascivia y quizá lo que más ofenda sea el
poco sentido de equidad y de igualdad en el
que ha sucedido: no fue en un bar de copas
entre amigos sino en un estadio ante una
premiación, con el ánimo festivo en el
cuerpo, entre un alto cargo ejercido por
Rubiales y una jugadora que en el campo de
batalla acababa de coronarse campeona. Él
ejerce una posición de poder ante una
mujer.

Y eso es todavía más indignante en
una España que quiere dejar atrás el
machismo y la violencia sexual en todas sus
formas: desde una agresión, hasta el acoso
o el roce insultante cuando no es
consentido. 

La propia Hermoso, jugadora del
Pachuca, ha sido contundente al decir
textualmente que a ella no le ha gustado.
Para que sucediese un beso en la boca es
porque ambos estaban de acuerdo, pero
repito, no ha sucedido porque ambos
estaban de cita… es la posición dominante
de él sobre de ella en un campo de fútbol,
en una ceremonia deportiva.

¿Qué cable se le cruzó a Rubiales?
El narcisismo del dirigente del fútbol

español le impide no solo reconocer sus
errores, sino evitar que éstos sucedan y él
mismo va de un lado a otro diciendo que no
entiende nada de lo que está pasando con
“el pico” que le dio a la Jenni porque fue una
inocentada, algo entre amigos que se llevan
muy bien. 

El presidente en funciones del
gobierno de España, el socialista Sánchez,
se ha sumado a la polémica y ha dicho desde
la Moncloa que no bastan con las disculpas
ante ese gesto “inaceptable” y criticó que
sus disculpas “no son suficientes” ni
tampoco “adecuadas” e invitó a Rubiales a
dar otros pasos. 

Dichos pasos, se entiende,
significan que debería dimitir. ¿Puede caer
Rubiales? Me parece que esta vez sí puede
caer; si bien con habilidad logró sostenerse
de los escándalos de corrupción ligados al
exjugador del Barca, Gerard Piqué, no son
pocos los rumores de que se ha
extralimitado de su cargo. Esta vez la ola
feminista puede derribarlo.

A COLACIÓN
Quien lo ha vuelto a denunciar es

Miguel Galán, director del Centro de
Formación de Entrenadores (CENAFE) esta
vez ha presentado una denuncia  ante el
Consejo Superior de Deporte contra
Rubiales,  por llevar a cabo un acto sexista
contra una jugadora.

Galán argumenta que Rubiales
incumplió la Ley 39/2022 del Deporte
violando la Disposición Final 1ª de dicha ley
por besar en la boca a una jugadora de
fútbol femenina.

La cosa podrá ir a más porque el
medio deportivo Relevo (pertenece a Grupo
Vocento) publicó en España que las
supuestas palabras de Hermoso que figuran
en el parte de prensa de la Real Federación
Española de Fútbol, emitido hace unos días
para aclarar lo sucedido, nunca salieron de
su boca y ella ni siquiera estuvo de acuerdo
en que las pusieran en su nombre. 

Rubiales habría intentado en el
vuelo de vuelta a España convencer a
Hermoso para que ambos hicieran un vídeo
aclarando la situación y pidiendo disculpas
pero ella se negó; entonces, salió publicado
a través de un comunicado que utilizó la
Agencia EFE unas supuestas palabras de
Hermoso que según Relevo ella nunca dijo:
“Ha sido un gesto mutuo totalmente
espontáneo por la alegría inmensa que da
ganar un Mundial. El presi y yo tenemos
una gran relación, su comportamiento con
todas nosotras ha sido de diez y fue un
gesto natural de cariño y agradecimiento.
No se puede dar más vueltas a un gesto de
amistad y gratitud, hemos ganado un
Mundial y no vamos a desviarnos de lo
importante". De ésta no se libra Rubiales…



Agencias 
Autoridades mexicanas

develaron una placa que oficializa
el Prix Versailles 2022 otorgado
por la Unesco a un restaurante en
Guadalajara, por su creatividad
en el diseño de su edificio.

La titular de la Secretaría de
Cultura del estado de Jalisco,
Lourdes González, fue una de las
encargadas de mostrar este
reconocimiento al restaurante y
alabó que el diseño del edificio
haya unido a artesanos y artistas
locales.

“La cultura, el arte y la
gastronomía están pegados y no
pueden entenderse sin ser uno”,
expresó.

En mayo pasado el restaurante
Octo obtuvo el Prix Versailles
2022 otorgado por la Unesco a
edificios de todo el mundo que se
caracterizan por la innovación y
creatividad en su arquitectura,
además del manejo del
patrimonio local y la eficiencia
ecológica.

La arquitectura de Octo
restaurante, dedicado a la comida
de mar y ubicado en una casona
de los años 60 del siglo pasado, se
caracteriza por un concepto
ecléctico que privilegia las
texturas y los materiales hechos
por manos mexicanas.

Las paredes de todo el edificio
con 550 metros cuadrados de
construcción son un ensamble de
ladrillos hexagonales de color
natural que forman una flor con
seis pétalos.

Esa flor se repite en muchos de
los espacios del restaurante, tanto
en los ventanales de cristal
biselado, las lámparas, como en la
decoración de algunos muebles
de madera hechos por
carpinteros de Jalisco.

El dueño del lugar, Luis
Hernández, explicó que el diseño

del edificio privilegió el trabajo de
artesanos del barro, la madera y
el vidrio para dar forma a la idea
original concebida por él y
ejecutada por el arquitecto
Fernando Hernández.

“Gracias a ellos tenemos este
recinto muy bello, que para mí es
como un templo donde toda la
gente que entre pura tener una
comunión con el espacio”,
declaró.

El premio es otorgado por la
UNESCO desde 2015 en las
categorías de Aeropuertos,
Campus, Estaciones de Pasajeros
y Deportes, Tiendas y Almacenes,
Centros Comerciales, Hoteles y
Restaurantes.

Este año, en México también
fueron premiados el Mercado
público Matamoros, en el estado
de Tamaulipas, en la categoría de
Centro comercial y “Casa
Silencio”, en Xaagá, Oaxaca, en la
categoría de Hotel.
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Infobae 
Una de las características del

Alzheimer es la interrupción del
ritmo circadiano del cuerpo, el
reloj biológico interno que regula
muchos de los procesos
fisiológicos. Casi el 80% de las
personas con esta enfermedad
experimentan estos problemas,
incluida la dificultad para dormir
y el empeoramiento de la función
cognitiva durante la noche. Sin
embargo, no existen tratamientos
para el Alzheimer que se dirijan a
este aspecto de la enfermedad.

Un nuevo estudio de
investigadores de la Facultad de
Medicina de la Universidad de
California en San Diego ha
demostrado en ratones que es
posible corregir las
interrupciones circadianas
observadas en la enfermedad de
Alzheimer con alimentación
restringida en el tiempo, un tipo
de ayuno intermitente centrado
en limitar la ventana de
alimentación diaria sin limitar la
cantidad de alimentos
consumidos.

En el estudio, publicado en Cell
Metabolism, los ratones que
fueron alimentados con un
horario restringido mostraron
mejoras en la memoria y una

menor acumulación de proteínas
amiloides en el cerebro. Los
autores dijeron que los hallazgos
probablemente darán como
resultado un ensayo clínico en
humanos.

“Durante muchos años,
asumimos que las alteraciones
circadianas que se observan en
las personas con Alzheimer son el
resultado de la
neurodegeneración, pero ahora
estamos aprendiendo que puede
ser al revés: la alteración
circadiana puede ser uno de los
principales impulsores de la
patología del Alzheimer”. dijo la
autora principal del estudio, Paula
Desplats, PhD, profesora del
Departamento de Neurociencias
de la Facultad de Medicina de UC
San Diego. “Esto hace que las
interrupciones circadianas sean
un objetivo prometedor para los
nuevos tratamientos contra el
Alzheimer, y nuestros hallazgos
proporcionan la prueba de
concepto de una manera fácil y
accesible de corregir estas
interrupciones”.

La enfermedad de Alzheimer
afecta a más de 6 millones de
estadounidenses, y muchos la
consideran el mayor desafío de
salud futuro en los Estados

Unidos. Las personas con
Alzheimer experimentan una
variedad de alteraciones en sus
ritmos circadianos, incluidos
cambios en su ciclo de
sueño/vigilia, mayor deterioro
cognitivo y confusión por las
noches, y dificultad para conciliar
el sueño y permanecer dormido.

“Las alteraciones circadianas en
la enfermedad de Alzheimer son
la causa principal de la colocación
en hogares de ancianos”, dijo
Desplats. “Cualquier cosa que
podamos hacer para ayudar a los
pacientes a restaurar su ritmo
circadiano marcará una gran
diferencia en la forma en que
manejamos el Alzheimer en la
clínica y cómo los cuidadores
ayudan a los pacientes a controlar
la enfermedad en el hogar”.

Cómo se hizo la investigación
Impulsar el reloj circadiano es

un enfoque emergente para
mejorar los resultados de salud, y
una forma de lograrlo es
controlando el ciclo diario de
alimentación y ayuno. Los
investigadores probaron esta
estrategia en un modelo de ratón
con enfermedad de Alzheimer,
alimentando a los ratones en un
horario restringido en el que solo
se les permitía comer dentro de

un período de seis horas cada día.
Para los humanos, esto se
traduciría en unas 14 horas de
ayuno cada día.

En comparación con los ratones
de control a los que se les
proporcionó comida a todas
horas, los ratones alimentados
con un horario restringido tenían
mejor memoria, eran menos
hiperactivos por la noche,
seguían un horario de descanso
más regular y experimentaban
menos interrupciones durante el
sueño. Los ratones de prueba
también se desempeñaron mejor
en las evaluaciones cognitivas
que los ratones de control, lo que
demuestra que el horario de
alimentación restringido en el
tiempo pudo ayudar a mitigar los
síntomas conductuales de la
enfermedad de Alzheimer.

Los investigadores también
observaron mejoras en los
ratones a nivel molecular. En los
alimentados con un horario
restringido, los investigadores
encontraron que múltiples genes
asociados con el Alzheimer y la
neuroinflamación se expresaban
de manera diferente. También
descubrieron que el horario de
alimentación ayudó a reducir la
cantidad de proteína amiloide

que se acumulaba en el cerebro.
Los depósitos de amiloide son
una de las características más
conocidas de la enfermedad de
Alzheimer.

Debido a que el programa de
alimentación restringido en el
tiempo pudo cambiar
sustancialmente el curso de la
enfermedad de Alzheimer en los
ratones, los investigadores son
optimistas de que los hallazgos
podrían traducirse fácilmente a la
clínica, especialmente porque el
nuevo enfoque de tratamiento se
basa en un cambio de estilo de
vida en lugar de un medicamento.

“La alimentación con restricción
de tiempo es una estrategia que
las personas pueden integrar fácil
e inmediatamente en sus vidas”,
dijo Desplats. “Si podemos
reproducir nuestros resultados en
humanos, este enfoque podría ser
una forma sencilla de mejorar
drásticamente la vida de las
personas que viven con la
enfermedad de Alzheimer y de
quienes los cuidan”.

Los coautores del estudio
incluyen: Daniel S. Whittaker,
Laila Akhmetova, Daniel Carlin,
Haylie Romero y David K. Welsh,
todos en UC San Diego, y
Christopher S. Colwell en UCLA.

Detectan un sorprendente vínculo entre el ayuno
intermitente y la enfermedad de Alzheimer
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Bienal de Arte Sacro Contemporáneo:
estos son los ganadores
Infobae 
Organizada por la Fundación

Vetrano y la Fundación La Santa
Faz, bajo la dirección de María
Pimentel de Lanusse, la Bienal de
Arte Sacro Contemporáneo acaba
de anunciar a todos los ganadores
de la edición número 13. El jurado
de premiación estuvo compuesto
por Ana María Battistozzi, Teresa
Pereda y Ángel Navarro. Las obras
se podrán ver hasta el 17 de
septiembre en las salas 3, 4 y 5 del
Centro Cultural Recoleta.

El Primer Premio fue otorgado a
la obra Sin título de Andrés
Arzuaga. El segundo premio se
concedió a Un bosque en ruinas
de Juan Rey. Una mención
especial fue otorgada a La
beatificación de los burros de
Mamá Antula y del cura Brochero
de Xil Buffone. El Premio Estímulo
se otorgó a Richar de Itatí por su
obra Virgen de Itatí. Además, se
destinó la Mención Especial del
Jurado a Personal Jesús de Amaya
Bouquet.

La revelación de los ganadores
tuvo lugar en una ceremonia
especial que ocurrió una hora
después de la apertura de la
bienal en el Centro Cultural
Recoleta. El evento contó con la
presencia de diversas
personalidades del mundo del
arte, como curadores, artistas,

coleccionistas y periodistas
especializados. Las obras
seleccionadas, un total de 47
entre más de 500 artistas
participantes, estarán en
exhibición en las salas 3, 4 y 5
hasta el 17 de septiembre.

La Bienal de Arte Sacro
Contemporáneo, en su edición
número 13, es un evento cultural
que se ha consolidado como un
espacio para la difusión de las
artes plásticas desde 1986,
gracias a la iniciativa de
Monseñor Vicente Oscar Vetrano.
Esta bienal, aseguran sus
organizadores, “promueve el
espíritu ecuménico y humanista,
brindando un lugar de encuentro,

diálogo y creación para todos los
amantes y creadores de la
cultura”.

Las categorías abarcan diversos
medios artísticos, como pintura,
dibujo, escultura, íconos,
instalaciones, fotografía, video y
arte digital, proporcionando una
experiencia que abarca una
amplia gama de expresiones
artísticas contemporáneas. Un
comité de selección, compuesto
por Carlos Fernando Herrera,
Ofelia Manzi y Raúl Flores, evaluó
meticulosamente más de 500
piezas artísticas para elegir las 40
obras más destacadas que se
exhibirán en las salas del Centro
Cultural Recoleta durante 30 días.



Infobae 
El artista chino Ai Weiwei

presentará una exposición
individual titulada “Conócete a ti
mismo”, que se inaugura el 14 de
septiembre en la galería alemana
neugerriemschneider, donde
reunirá imágenes famosas de la
historia del arte -como La última
cena de Leonardo Da Vinci o los
“Nenúfares” de Monet- recreadas
con ladrillos Lego.

La muestra del artista y activista
chino, cuyas obras están
realizadas con este tradicional
medio lúdico, da forma a un
verdadero estudio tanto del
canon cultural occidental como
de su propia trayectoria artística,
y coincidirá con la Semana del
Arte de Berlín y la edición de
otoño del Gallery Weekend Berlin,
informó la galería en un
comunicado.

A lo largo de su obra, Ai Weiwei
ha vuelto una y otra vez a los
ladrillos Lego, utilizando
laboriosamente cientos de miles
de piezas para cuestionar los
parámetros de la creación y
producción de imágenes,
perfeccionando su uso del
material y ampliando sus
capacidades representativas y
teóricas para dar forma a
facsímiles de conocidas obras de
arte y otros medios populares.

En la galería berlinesa, Weiwei
presentará nueve
interpretaciones realizadas con
Lego, bajo el título Conócete a ti
mismo, que se basa en un
mosaico del siglo I d.C.,
descubierto inicialmente en la Vía
Apia de Roma y conservado ahora
en las Termas de Diocleciano.

En este sentido, la obra Pollock
in Black se construye sobre la
base de One: Number 31, famosa

pieza de 1950 de Jackson Pollock,
copiada en una escala uno a uno,
y que se erige como emblema de
su inmersión en el arte
estadounidense de posguerra
durante el tiempo que vivió en
Nueva York entre 1983 y 1993.

Con La última cena en verde, La
última cena en azul y La última
cena en rosa, el chino se inspira
en el mural homónimo de
Leonardo da Vinci que se
encuentra en el Convento de
Santa Maria delle Grazie de Milán,
a través de diferentes paletas de
colores que recuerdan a las
serigrafías de Andy Warhol. En
cada mutación de La Última Cena,
el rostro de Judas se sustituye por
el del artista que ríe, situándose a
sí mismo como “agente de
perturbación”, informa la galería.

También, el artista chino rinde
homenaje a otra creación de Da
Vinci, La mona Lisa, pero ya no a

aquella imagen intacta y famosa
que cautiva a millones cada año,
sino una recreación de cómo
quedó el cuadro, en vivos colores,
repleto de manchas después de
que un activista climático
arrojara tarta a la cubierta de
cristal: Mona Lisa Smeared in
Cream in White, la tituló el artista
de los Legos.

Siguiendo con la temática de
obras maestras, la muestra
albergará Nenúfares nº 2
homenaje a la pintura
monumental de Claude Monet de
principios del siglo XX, que
Weiwei despliega también en tres
paredes de la sala ya que su
recreación mide más de 15
metros.
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Ai Weiwei rinde homenaje
a Da Vinci, Monet, Pollock
y otros artistas con piezas



Página 22 Miércoles 23 de agosto del 2023

Farándula www.contextodedurango.com.mx
visítanos en la red:

Diseño Editorial: J. A. Pérez.

Infobae 
Netflix reveló el esperado tráiler

de Rebel Moon, la fantasía
espacial de Zack Snyder (Liga de
la justicia y El ejército de los
muertos). El adelanto brinda un
vistazo al extenso universo de la
película, que promete ser uno de
los títulos más destacados del año
en la plataforma. Anteriormente,
un detrás de cámaras presentado
en el Netflix Global Fan Event
ofreció una mirada al rodaje, lleno
de batallas a gran escala y
explosiones.

Se trata de un proyecto cercano
al corazón de Snyder y que tuvo
en mente durante más de dos
décadas. La narración se centra
en una colonia pacífica en los
confines de la galaxia, que se
encuentra en el punto de mira del
amenazante Imperium. Sin
embargo, esta comunidad no está
indefensa, ya que surge un grupo
de guerreros dispuestos a
contrarrestar la amenaza que se
cierne sobre ella. La trama
establece paralelismos con la
obra maestra de Akira Kurosawa
de 1954, Los siete samuráis, en la
que se inspiró su guion.

Según la sinopsis oficial, “es una
epopeya de sci fi fantástica que
lleva décadas fraguándose. Una
pacífica colonia situada al borde
de la galaxia se ve amenazada por
los ejércitos de un poder tiránico.
La única esperanza de sobrevivir
depende de Kora (Sofia Boutella),
una misteriosa forastera que vive
entre los aldeanos y organiza la
resistencia para hacerle frente a
un enemigo que parece
invencible. La joven recluta a un
grupo de guerreros imprevistos
motivados por un objetivo
común: su sed de redención y
venganza. Mientras la sombra del
reino se cierne sobre la más
improbable de las lunas, se libra
una batalla por el destino de la
galaxia y, en el enfrentamiento, se
alza un nuevo ejército de héroes”.

Además de Boutella, el reparto
principal está integrado por
Djimon Hounsou, Ed Skrein,
Michiel Huisman, Bae Doona, Ray
Fisher, Charlie Hunnam, Staz Nair,
E. Duffy y Anthony Hopkins como
la voz a un personaje llamado
Jimmy, un caballero robot. Lo
completan Cary Elwes, Corey
Stoll, Jena Malone, Fra Fee,

Cleopatra Coleman, Alfonso
Herrera, Stuart Martin, Sky Yang,
Rhian Rees y Charlotte Maggi.

Zack Snyder, el acuerdo con
Netflix y “Liga de la justicia”

Rebel Moon sigue a Kora, una
joven con un pasado enigmático.
Mientras su colonia se enfrenta a
los peligros del tiránico Regente
Balisarius, ella se embarca en una
búsqueda para reunir a guerreros
de planetas vecinos. Antes de su
lanzamiento en Netflix, ya se
discute una segunda entrega en
el marco el acuerdo de la
plataforma con Zack Snyder.
Como se recuerda, el cineasta
estadounidense marcó su regreso
al cine fuera del universo de DC
con El ejército de los muertos,
una película de éxito estrenada en
2021 que tiene una secuela
confirmada.

Paralelamente, Zack trabajó de
vuelta en la refilmación de Liga de
la justicia con la participación del

elenco original (Henry Cavill, Ben
Affleck, Gal Gadot, Jason Momoa,
Ezra Miller y Ray Fisher). Como
parte del catálogo de HBO Max, se
lanzó de forma exclusiva el
famoso Snyder Cut con cuatro
horas de duración. Así, el director
saldó una cuenta con sus

fanáticos luego de haber
abandonado la producción del
largometraje de Warner Bros. por
el repentino fallecimiento de su
hija, Autumn, a quien le dedicó la
versión final de su historia.

La película Rebel Moon se
estrenará en dos actos. La
primera parte titulada La niña del
fuego sale a la luz el 22 de
diciembre en Netflix a nivel
global. Por otro lado, la segunda
entrega denominada Rebel Moon
parte 2: la guerrera que deja
marcas llegará al servicio de
video el 19 de abril del 2024.

“Rebel Moon”:
lo nuevo de
Zack Snyder
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Infobae 
Los fanáticos de Percy Jackson y

los Dioses del Olimpo (Percy
Jackson & the Olympians), una de
las sagas más vendidas de la
literatura, han esperado años
para ver una adaptación digna de
la obra de Rick Riordan. Ahora,
tras un insuficiente paso por el
cine, la serie de Disney+ viene a
arreglar todo el mundo de los
semidioses y la mitología griega.
Luego de anunciar su fecha de
estreno y revelar sus primeras
imágenes oficiales, la plataforma
de streaming ha confirmado que
la ficción se lanzará
mundialmente por partida doble,
es decir, que debutará con dos
episodios.

Walker Scobell (El proyecto
Adam) se mete en la piel de
nuestro héroe titular, Percy
Jackson. Con sólo 12 años, Percy
descubre que es un semidiós, el
vástago de un dios griego y una
mujer mortal. En medio de este
descubrimiento que abre la
puerta a nuevas aventuras, le
acompañan sus amigos Annabeth
Chase, interpretada por Leah Sava

Jeffries, y Grover Underwood,
interpretado por Aryan Simhadri.
Este trío de actores será el
encargado de protagonizar la
historia.

También se confirmó que el
argumento de la primera
temporada seguirá la narración
del primer libro, “El ladrón del
rayo”. La sinopsis de esta primera
obra de Riordan sigue a Percy
lidiando con sus nuevos poderes
y enfrentando una grave
acusación del robo del rayo
maestro de Zeus. Con la ayuda de
Annabeth y Grover, se embarca
en una búsqueda para
recuperarlo y restablecer el orden
en el Olimpo, reto que para un
niño de 12 años no es para nada
sencillo.

Pero Percy, Annabeth y Grover
no serán los únicos en robarse la
atención de los fanáticos. En el
reparto también estarán
presentes otras estrellas como
Lin-Manuel Miranda en el papel
de Hermes, Megan Mullally como
Alecto/Sra. Dodds y Toby
Stephens como Poseidón, entre
otros.

Una adaptación más que fiel

Para los que se quedaron con
ganas de más después de las
adaptaciones cinematográficas,
he aquí una buena noticia: Rick
Riordan, el escritor de las novelas
en las que se basa la historia,
participó activamente en la
creación de la serie. Incluso
escribió los dos primeros
episodios junto al productor
ejecutivo Jon Steinberg. James
Bobin, conocido por su trabajo en
Los Muppets y Alicia a través del
espejo, dirigió estos capítulos.

La participación de Riordan
garantiza que la esencia de Percy
Jackson permanezca intacta,
mezclando escenarios modernos
con mitología clásica, acción y
humor. “En lo que todos
estábamos de acuerdo era que
debíamos hacer todo lo posible
por preservar lo que hace a Percy
Jackson, Percy Jackson”, comentó
Riordan a The Hollywood

Reporter sobre el tratamiento que
le han dado al protagonista en
esta nueva adaptación para el
formato televisivo.

Percy Jackson y los Dioses del
Olimpo se estrena en Disney+ el
próximo 20 de diciembre. El
lanzamiento incluirá los dos
primeros episodios de la serie y
los que siguen llegarán
semanalmente a la plataforma.

“Percy Jackson y los Dioses
del Olimpo” debutará con
episodio doble en Disney+



Infobae 
Atari es sinónimo inmediato de

nostalgia que trae recuerdos de
infancia a la legendaria consola
Atari 2600. Una máquina que hizo
su primera aparición en 1977
dejando una huella indeleble en
la historia de los videojuegos.

Es por ello que la compañía
lanzará una versión
remasterizada llamada Atari 2600
Plus, que permitirá, entre otras
cosas, reproducir cartuchos
antiguos.

Un añadido especialmente
emocionante para los más
nostálgicos, porque ahora podrán
disfrutar de un catálogo de oro
que incluye títulos como Space
Invaders, Missile Command,
Pitfall, Frogger o Adventure.

Con motivo de su aniversario
50, Atari se asoció con la
multinacional alemana Playon
para traer nuevamente al
mercado esta mítica consola con
funciones modernas.

Cuándo saldrá al mercado y
cuáles son sus novedades

La Atari 2600 Plus se lanzará en
todo el mundo el 17 de
noviembre con un precio de 130
dólares.

Esta incluirá el mando joystick
CX40+, recreado con el mismo
tamaño y disposición que el
mando joystick 2600 original
para darle ese toque de nostalgia.

Además, funciona con un SoC
Rockchip 3128, un chip de cuatro
núcleos de baja potencia
relativamente joven, pero que
debería ser más que suficiente.

La consola incorpora salida
HDMI, alimentación USB y
múltiples resoluciones de
pantalla.

A esto se suma una ranura para
cartuchos retrocompatible para
disfrutar cientos de juegos
originales de la Atari 2600 y 7800.

Aunque la consola solo viene
acompañada de un cartucho de
juegos 10 en 1, en el que se hace
una selección de los 10 juegos
más importantes de la historia de
Atari:

- Adventure
- Combat
- Dodge ‘Em
- Haunted House
- Maze Craze
- Missile Command
- Realsports Volleyball

- Surround
- Video Pinball
- Yars’ Revenge
El frente de la consola lleva una

tira de paneles de madera con un
logotipo iluminado de Atari,
mientras que cuatro
interruptores de palanca se
encuentran en su ranura de
cartucho.

Mr. Run And Jump: Atari lanza,
luego de más de 30 años, un
nuevo cartucho para su consola
Atari 2600

Hace años ya que la moda retro
se impuso dentro del mundo de
los videojuegos. Lo que para
algunos es “retro”, para otros fue
su presente y realidad, tiempos ni
mejores ni peores, simplemente
distintos a lo que podemos
experimentar hoy en día.

Atari, consciente de todo esto, y
siendo dueña de una de las
primeras consolas de venta
masiva con su Atari 2600, va a
lanzar un cartucho para dicha
consola luego de más de 30 años.
El juego en cuestión se llama Mr.
Run And Jump, y fue creado por
John Mikula y su estudio
independiente Graphite Lab.

Este titulo fue desarrollado
puntualmente para correr en una
Atari 2600 clásica, y tiene una
mecánica muy simple:
comenzamos con 25.000 puntos.
Un segundo de juego, un punto

que se descuenta. Si chocamos
con un enemigo, se descuentan
100 puntos.

La historia de tintes
“johnwickianos” nos presenta a,
justamente, Mr. Run And Jump,
que debe encontrar a su perro

antes de que se aleje demasiado
y las tinieblas se apoderen de él.

El cartucho será una edición
limitada y costará $60 dólares,
con su caja y manual de
instrucciones.

Y quienes no posean la consola

de Atari, que a estas alturas es
una pieza de colección, podrán
disfrutar una versión mejorada
de Mr. Run And Jump, que se va a
lanzar para PC, Nintendo Switch,
PlayStation 4, PlayStation 5, Xbox
One y Xbox Series.
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La consola Atari 2600 regresa y será
compatible con cartuchos antiguos
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MTB

José Pablo Berumen
Bencomo de Cordillera
Trek Durango gana
nuevamente en el
Circuito Zacatecano
MTB
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En otro emocionante fin de

semana de carreras de mountain
bike en México, el joven ciclista
José Pablo Berumen Bencomo,
representando al equipo
Cordillera Trek Durango, se
destacó nuevamente al ganar en
la categoría juvenil A en la
novena fecha del Circuito
Zacatecano MTB, que tuvo lugar
en la exigente pista de 5.2
kilómetros en Sombrerete,
Zacatecas. Este evento atrajo a
algunos de los mejores talentos
en el mundo del ciclismo de
montaña y demostró ser un

RReeggrreessaann
llooss  ppóóddiiuummss  
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MTB

verdadero desafío para los
participantes.

LA FECHA 
La pista en Sombrerete se

caracterizó por su terreno
desafiante, con subidas
empinadas y descensos técnicos,
creando un circuito que puso a
prueba la habilidad y resistencia
de los ciclistas en cada vuelta.
José Pablo Berumen, con tan solo
una estrategia en mente, logró
una actuación excepcional que lo
llevó a la victoria.

LA ESTRATEGIA
La estrategia de José Pablo

Berumen fue sorprendente y
audaz. Aproximadamente a la
mitad de la primera vuelta, lanzó
un ataque que lo separó del
grupo principal. Luego, al
finalizar esa misma vuelta,
Berumen lanzó otro ataque
impresionante que dejó atrás a
todos sus competidores. En la
bajada, alcanzó a uno de los
ciclistas de Alpha Team, creando
una emocionante batalla mano a
mano.

EL ATAQUE
La segunda vuelta fue aún más

intensa, ya que ambos ciclistas se
mantenían juntos hasta llegar a
un ascenso de 1.5 kilómetros que
los conduciría a la línea de meta.
Fue en este punto crucial donde
José Pablo Berumen dio un último

esfuerzo y lanzó un ataque
decisivo que lo separó de su rival,
permitiéndole llegar solo a la
meta en una emocionante
victoria.

REALIDAD
José Pablo Berumen ha

demostrado ser una promesa en
el mundo del ciclismo de
montaña y su dedicación y
habilidad lo han llevado al podio
una vez más. Su victoria en el
Circuito Zacatecano MTB es un
testimonio de su tenacidad y
talento, y su futuro en el ciclismo
parece prometedor.

MAJO 
Además, otro ciclista

duranguense, Majo Gallegos,
también dejó su huella en
Sombrerete al llegar en quinto
lugar en la categoría Elite,
demostrando que Durango sigue
siendo una potencia en el
ciclismo de montaña en México.

EL CIRCUITO
El Circuito Zacatecano MTB

continúa siendo un escenario
donde los ciclistas de todo el país
pueden competir y mostrar su
destreza en uno de los deportes
más emocionantes y desafiantes.
Con atletas como José Pablo
Berumen y Majo Gallegos en la
escena, el ciclismo de montaña en
México tiene un futuro brillante
por delante.
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ARTES MARCIALES

Durango Brilla en las
Artes Marciales en los
Juegos Nacionales
Populares 2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La delegación de Artes Marciales

de Durango ha dejado una huella
imborrable en los Juegos
Nacionales Populares 2023, una
competencia que se celebró del
19 al 21 de agosto en la Unidad
Deportiva Venustiano Carranza
de Morelia, Michoacán. Los
atletas duranguenses se
destacaron en Formas y
Combates, llevándose a casa un
total de 13 medallas (4 de oro, 7
de plata y 2 de bronce) en esta
emocionante justa deportiva
organizada por la Comisión
Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE).

TALENTO
Los artemarcialistas de Durango

exhibieron su inmenso talento y
dedicación en cada

enfrentamiento, demostrando
una vez más la calidad y el nivel
de entrenamiento que poseen en
su disciplina.

ÚLTIMAS MEDALLAS
En los últimos compases de la

competencia, los representantes
duranguenses continuaron
cosechando medallas:

Cristian Gabriel Franco, en la
categoría de 10-12 años
principiantes, se convirtió en uno
de los protagonistas destacados
al conseguir tres medallas. Se alzó

con la medalla de oro en la forma
manos libres, así como dos
medallas de plata en arma larga
y arma corta, respectivamente.

Nirvana Barrón Lugo obtuvo la
medalla de plata en la categoría
avanzados, de 18 a 25 años, en la
rama femenina de 65 a 70 kg. A
pesar de una pelea controvertida
en la final contra una
competidora de Morelos, Nirvana
demostró su habilidad y
dedicación en cada movimiento.

CERCA
Sin embargo, no todas las

batallas resultaron en medallas.
Abraham Jecsan Cabrera Tamayo
se quedó fuera del podio después
de que los jueces tomaron una
controvertida decisión en su
pelea semifinal, un resultado que,
según algunos, buscaba
compensar un error previo que
había favorecido a su oponente
del estado de Guerrero, quien
finalmente ganó la medalla de
bronce.

LOS MEDALLISTAS
Los artemarcialistas

RReeggrreessaann  ccoonn  mmeeddaallllaass  



duranguenses que retornan a
Durango como medallistas han
demostrado su destreza y
dedicación en los Juegos
Nacionales Populares 2023,
elevando el orgullo de su estado
natal. Arturo Gael Arguijo
Martínez, quien se destacó con
una impresionante colección de
medallas que incluye 1 oro, 1
plata y 1 bronce, es un testimonio
del compromiso y habilidades
sobresalientes de los atletas de
Durango. Asimismo, Valentina
Arrañaga Flores brilló en la
competencia, obteniendo 2
medallas de oro y 1 de plata,
consolidando su posición como

una de las promesas más
brillantes de las Artes Marciales
en la región.

Además, Kristel Romina
Maldonado Contreras dejó su
huella al ganar una valiosa
medalla de bronce, mientras que
Alma Daniela Enríquez Ramírez y
Hugo Alfredo Moreno Romero se
unieron al podio con medallas de
plata cada uno. Por otro lado,
Cristian Gabriel Franco demostró
su versatilidad y habilidades
excepcionales, alzándose con 1
medalla de oro y 2 de plata.
Finalmente, Nirvana Barrón Lugo
añadió una medalla de plata a la
impresionante colección de

Durango, subrayando la calidad y
el compromiso de los
artemarcialistas del estado.

NOTABLE
Estas actuaciones brillantes en

los Juegos Nacionales Populares
2023 son un testimonio del arduo

trabajo y dedicación de los atletas
de Durango, y una muestra de su
compromiso con la excelencia en
las Artes Marciales.
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VENADOS DE MAZATLÁN

MAZATLÁN, SIN.

Venados de Mazatlán listos para
participar en el segundo Torneo
Infantil de la Liga ARCO Mexicana
del Pacífico presentado por Grupo
México, que se pondrá en marcha
el próximo 25 de agosto en el
Estadio de los Yaquis de Obregón.

El evento contará con 25 juegos,
en las categorías 11-12 años y el
representativo rojo está listo con
peloteritos representantes de la
Ligas de la región.

“El coach José Ángel Chavarín,
quien será el mánager, le ha dado
seguimiento a los niños en
eventos internacionales y de la
misma Federación Mexicana, este
fue el primer criterio que usamos
para seleccionar a los niños, el
equipo está conformado por
niños de las diferentes ligas de
Mazatlán.

“Veo un equipo muy
balanceado, tenemos niños de
alto nivel, grandes, fuertes y
rápidos, siento que vamos a hacer
un buen papel”, explicó José
Lavagnino, scout de Venados de
Mazatlán.

Ismael Barros, presidente de
Venados de Mazatlán, platicó con
los peloteritos que representarán
al club rojo y los motivo para dar
lo mejor de si, el directivo señaló
la importancia de dar este

espacio a los pequeños jugadores,
en busca de continuar con el
fomento del beisbol y formando
futuros Grandes Ligas.

“Del torneo de hace algunos
años ya hay niños firmados y en
un futuro estos niños pueden
formar parte de ese grupo, por lo

pronto los niños están
emocionados por representar a su
municipio y a Venados, nosotros
como cuerpo técnico vamos a
compartir esta emoción y festejar
el orgullo de llevar el uniforme de
Venados”, agregó Lavagnino.

Los duelos inaugurales iniciarán

a las 08:00 horas tiempo local de
Ciudad Obregón y del Pacífico,
serán los de Grupo México vs.
Sultanes de Monterrey,
Algodoneros de Guasave vs.
Mayos de Navojoa y Lanzadores
del Futuro vs. Tomateros de
Culiacán.

Los Playoffs encararán, desde
los cuartos de final, a los dos
primeros clasificados de cada
grupo y a los dos mejores terceros
lugares, jugándose el sábado 26 a
partir de las 18:00 horas, dejando
el domingo 27 para las
semifinales y la Gran Final.

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn,,   eenn  eell   sseegguunnddoo  TToorrnneeoo
IInnffaannttiill   ddee  llaa  LLiiggaa  AARRCCOO  MMeexxiiccaannaa  ddeell   PPaaccííffiiccoo



31WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
MIÉRCOLES 23 DE AGOSTO DEL 2023 DEPORTES

TRIATLÓN 

Consiguieron la
victoria en varias
categorías del Triatlón
Campestre 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El pasado domingo, la ciudad de

Torreón fue testigo de un
emocionante evento deportivo, el
Triatlón Campestre, donde los
triatletas duranguenses dejaron
una impresionante huella,
demostrando su dedicación y
habilidades en esta disciplina
exigente.

El Triatlón Campestre de
Torreón atrajo a competidores de
todas las edades y habilidades,

pero fueron los atletas de
Durango quienes se destacaron y
pusieron en alto el nombre de su
estado en la competición. Los
resultados hablan por sí mismos:

LOS JÓVENES 
Cristóbal Ochoa Galván, este

joven triatleta duranguense se
destacó al asegurar el segundo
lugar en su categoría. Su
determinación y resistencia lo
llevaron a cruzar la línea de meta
con un rendimiento
impresionante.

José Luis Gurrola Calderón tuvo
una actuación sobresaliente, José
Luis Gurrola Calderón se alzó con
el primer lugar en su categoría.
Su dedicación a la preparación y

su enfoque en la competición lo
llevaron a la victoria.

MÁS GRANDES
Ángel Gurrola Magallanes

también subió a el podio, Ángel
Gurrola Magallanes, impresionó a
todos al llevarse el primer lugar
en su categoría. Su habilidad en
las tres disciplinas del triatlón -
natación, ciclismo y carrera a pie-
lo convirtieron en un competidor
formidable.

Daniela Córdova Treviño dentro
de la categoría femenina, se
coronó campeona. Su dedicación
al entrenamiento y su
determinación la llevaron a
ocupar el primer lugar en su
categoría, demostrando que las

mujeres también brillan en el
mundo del triatlón.

En la misma categoría,
Fernando Medel González obtuvo
el segundo lugar. Su rendimiento
sólido y constante le valió un
lugar destacado en el podio.

GRAN OPORTUNIDAD
El Triatlón Campestre de

Torreón no solo fue una
oportunidad para que los
triatletas demostraran su
destreza en las tres disciplinas,
sino que también fue un evento
que promovió la salud y el
deporte en la comunidad local.

Estos resultados son un
testimonio del talento y la
dedicación de los triatletas

duranguenses, así como del
apoyo de sus entrenadores y
familias. Durango continúa
produciendo atletas destacados
que destacan en competiciones a
nivel nacional, y el Triatlón
Campestre de Torreón fue una
prueba más de su excelencia en
este deporte emocionante y
desafiante.

Felicitamos a todos los triatletas
duranguenses que participaron
en este evento y esperamos ver
más éxitos en el futuro. El triatlón
es un deporte que requiere
determinación, resistencia y
habilidad, y estos jóvenes atletas
están demostrando que tienen lo
necesario para triunfar en esta
emocionante disciplina.

TTrriiaattlleettaass  dduurraanngguueennsseess
bbrriillllaann  eenn  TToorrrreeóónn  
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Rusia lanza
nuevos ataques
contra
Dnipropetrovsk
y Zaporiyia
Agencias 
Rusia atacó las zonas ucranianas

de Dnipropetrovsk y Zaporiyia
con drones y al menos un misil,
provocando daños en una
veintena de viviendas privadas e
hiriendo a una persona, según
informaron las autoridades de
esta región del sureste del país.

Durante la noche también hubo
explosiones en la ciudad de
Zaporiyia, situada cerca de la
línea del frente en el óblast del
mismo nombre que linda al sur
con Dnipropetrovsk. Cuatro
edificios residenciales de varias
plantas sufrieron daños como
consecuencia del ataque ruso sin
causar muertos o heridos, según
las autoridades de esta región.

Zaporiyia y algunas ciudades de
Dnipropetrovsk tienen una
importancia vital para los
suministros y la logística de las
tropas ucranianas por su
situación geográfica y su cercanía
con el frente.

Rusia ataca a menudo estas
zonas del país en las que los
drones y misiles rusos han
provocado numerosas víctimas
civiles desde el comienzo de la
invasión a gran escala de Ucrania.

Las fuerzas rusas atacan casi
cada noche ciudades y pueblos de
toda Ucrania con misiles de
diversas clases y con drones
kamikaze Shahed de fabricación
iraní.
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